

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

VILLE: 100, Rue de Paris
PARIS: 43, Bd Haussmann

JOURNAL D'INFORMATION

L'Égalité

de Roubaix - Tourcoing

BUREAU: ROUBAIX Téléphone 351-17
46, rue de la Gare, 45

TOURCOING Téléphone 3-85
3, rue Fidèle Laboulaye

DIRECTRICE: M^{me} Eug. GUILLAUME.

MEDITATIONS

sur la coïncidence



BISMARCK

Coincidences bizarres que cette répétition dans la vie de certains personnages d'un chiffre que l'on peut nommer fatidique. Les exemples de telles similitudes sont nombreux et parfois troublants. Nous en avons relevé quelques-uns pour les soumettre à la curiosité de nos lecteurs.

Une série extraordinaire de coïncidences volontaires ou non caractérisa la vie de Charles-Quint, qui manifesta une véritable superstition à l'égard du 24 février, jour anniversaire de sa naissance. Qu'on en juge par les faits suivants: appelé au trône de Castille en 1518, ce fut le 24 février qu'il prit possession du pouvoir. Sur le Roi de France, il remporta la victoire de Pavie le 24 février 1525. Le 24 février 1526, son frère Ferdinand d'Autriche, élu Roi de Bohême renoua cette province à l'Empire et le 24 février 1529, Charles était sacré par le Pape Clément VII. Le 24 février 1540, il ralliait à Grand l'autorité royale et impériale, un instant menacée, en faisant exécuter les neuf échelons élus par le parti de l'indépendance. Enfin lorsque, las du pouvoir, il se décida à abdiquer en 1556 et résolut de se retirer dans le couvent de Yuste, ce fut en 1557, encore le 24 février, qu'il fit solennellement son entrée.

Lucien NAAS.
(LIRE LA SUITE EN SEPTIÈME PAGE)

M. GAMPKONI A PRIS POSSESSION DE SES FONCTIONS



M. GAMPKONI

Paris, 25. — M. Gampkoni s'est rendu, ce matin, au ministère de la Marine, où M. Gasnier-Duparc lui a transmis les pouvoirs. Le nouveau ministre de la Marine a reçu aussitôt le vice-amiral Darlan, chef d'état-major général, et les directeurs des services de la marine.

LES EVENEMENTS D'ESPAGNE

Des attaques des Rebelles auraient été repoussées SUR PLUSIEURS FRONTS

D'AUTRE PART, L'AVANCE DES TROUPES DU GÉNÉRAL FRANCO LES METTRAIT EN CONTACT AVEC LES TERRITOIRES DE LA PROVINCE DE SANTANDER



Sur le front du Jarama: à gauche, le Socialiste FORT, blessé deux fois, commandant du Bataillon franco-belge, serre la main du communiste CLAUS, Chef de l'Etat-Major de la 15^e Brigade. François et Allemand, ils étaient pendant la grande guerre tous deux officiers dans chacune des armées ennemies. Au centre: le Député communiste de Valenciennes, M. DEWEZ et M. GRANDEL, Conseiller Général de la Seine.

Madrid, 25. — Sur le front de Somosierra, les troupes insurgées, qui se trouvaient installées à Montecorvo, ont essayé d'effectuer une sortie et d'élargir ainsi leur front. Leur tentative s'est heurtée à une vive résistance de la part des républicains. Les forces du général Franco ont été repoussées.

D'autre part, chaque jour, on signale des engagements plus importants des insurgés sur le front de Jarama.

Tous les renseignements concordent pour prévoir qu'une action intense est imminente sur ce front.

Enfin, sur les fronts proches de la capitale, on ne signale que des attaques sans importance, effectuées par les troupes insurgées sur les positions républicaines.

Au front des Français, à Uxer et à Carabanchel, effectuées en particulier à la grande, les assauts ont été repoussés par les dynamiteurs; l'artillerie républicaine, qui a bombardé ensuite les lignes adversaires, a complètement annihilé leur offensive.

Vers Santander

Bilbao, 25. — Les troupes nationalistes ont occupé, hier, les derniers villages situés à la pointe gauche extrême du Nervion, sur le bord de l'Océan. Cette avance met les troupes nationalistes en contact avec les territoires de la province de Santander.

Un vaste complot d'espionnage

Valence, 25. — La direction générale de la sûreté a découvert un vaste complot d'espionnage et de haute trahison, où certaines personnalités seraient compromises. Une note sera communiquée à l'opinion publique. Les révélations qui seraient faites à cette occasion produiraient une certaine sensation.

A L'EXPOSITION

M. ALBERT LEBRUN A INAUGURÉ la section de la France d'Outre-Mer



Inaugurant la section de la France d'Outre-Mer à l'Exposition de Paris, le Président de la République passe devant les Marocains rassemblés devant le pavillon de cette Colonie. (Lire notre information en 2^e page).

LA LOTERIE NATIONALE

LE TIRAGE DU SWEEPSTAKE

Les numéros gagnants des lots préliminaires ont été désignés

Voici les résultats du tirage de la Tranche Spéciale de la Loterie Nationale, comptant pour le Grand Prix de Paris.

- Les numéros de séries suivants, sont attribués aux chevaux:
- Séries: 4 — Chevaux: Irish Guard
5 — Mister Grandy
6 — Tonnelle
7 — Zurs
8 — Clairvoyant
9 — Darnés
10 — Galloway
11 — Mageur
12 — Donatello
13 — Dabo
14 — Idda
15 — Saint-Preux
16 — Alfredo
17 — Viohy
18 — Vanor
19 — Taran
20 — Sultan Mahomed
21 — Gonfalonier
22 — En Fraude
23 — Bambino
24 — Formor
25 — Gold Boent
26 — Athalaric
27 — Victrix

Les 200.000 billets se terminant par le chiffre 8, seront remboursés à 100 fr.

Parmi eux: les 10.000 billets appartenant à la série du cheval classé premier au Grand Prix gagneront chacun 2.000 francs.

Les 10.000 billets appartenant à la série du cheval classé deuxième au Grand Prix gagneront chacun 1.000 fr.

Les 10.000 billets appartenant à la série du cheval classé troisième au Grand Prix gagneront chacun 500 fr.

Les 20.000 billets se terminant par les chiffres 49 gagneront chacun 500 fr.

Parmi eux, les 1.000 billets appartenant à la série du cheval classé premier au Grand Prix gagneront 5.000 francs.

Les 1.000 billets appartenant à la série du cheval classé deuxième au Grand Prix gagneront chacun 3.000 francs.

Les 1.000 billets appartenant à la série du cheval classé troisième au Grand Prix gagneront chacun 2.000 francs.

Les 2.000 billets se terminant par les chiffres 492 gagneront chacun 5.000 fr.

Parmi eux, les 100 billets appartenant à la série du cheval classé premier gagneront chacun 50.000 francs.

Les 100 billets appartenant à la série du cheval classé deuxième gagneront chacun 30.000 francs.

Les 100 billets appartenant à la série du cheval classé troisième gagneront chacun 20.000 francs.

Les 200 billets se terminant par les chiffres 4309 gagneront chacun 15.000 francs.

Parmi eux, les 10 billets appartenant à la série du cheval classé premier gagneront chacun 500.000 francs.

Les 10 billets appartenant à la série du cheval classé deuxième gagneront chacun 300.000 francs.

Les 10 billets appartenant à la série du cheval classé troisième gagneront chacun 200.000 francs.

Les vingt billets portant les numéros suivants gagneront 100.000 francs:

- Série 4: 74.519 — Série 5: 33.539
13: 93.085 — 8: 74.144
9: 56.913 — 11: 33.608
20: 13.439 — 15: 82.898
7: 13.912 — 16: 39.976
19: 47.398 — 14: 93.639
18: 27.298 — 6: 62.544
3: 83.849 — 17: 36.297
10: 22.103 — 1: 53.760
2: 45.263 — 12: 83.495

Le gros lot de CINQ MILLIONS de francs sera attribué à celui des billets appartenant à la série dont le cheval aura été classé premier au Grand Prix.

Les gros lots de TROIS MILLIONS et de DEUX MILLIONS de francs seront attribués à ceux de ces billets appartenant aux séries dont les chevaux auront été respectivement deuxième et troisième au Grand Prix.

UN GRAND DEBAT AUX COMMUNES

« SI NOUS FAISONS TOUS PREUVE DE PRUDENCE, DE PATIENCE ET DE RETENUE NOUS POUVONS ENCORE SAUVER LA PAIX DE L'EUROPE »

...a déclaré M. Neville Chamberlain qui a défini les mesures pratiques à prendre à la suite du retrait de l'Allemagne et de l'Italie:



M. Neville CHAMBERLAIN, Premier Ministre britannique.

Londres, 25. — Un grand débat de politique étrangère s'est institué ce matin, à la Chambre des Communes, à l'occasion de la discussion des crédits pour le Foreign Office. C'est Sir Archibald Sinclair, leader de l'opposition libérale, qui ouvre le débat en passant en revue les divers aspects de la situation internationale.

L'intervention de Sir Archibald Sinclair

La Conférence Impériale doit constituer, déclare-t-il en substance, un nouveau point de départ en faveur d'une politique basée sur le pacte de la S.D.N. Le gouvernement doit dire clairement, par ailleurs, quelles mesures il entend prendre pour renforcer l'amitié américaine.

Sir Archibald Sinclair, faisant ensuite allusion à la situation européenne, se félicite de la collaboration franco-britannique.

« Il y a au moins une chose dont nous pouvons être reconnaissants, déclare-t-il. C'est notre amitié avec la France, qui n'a jamais été aussi solide et loyale qu'elle l'est aujourd'hui, et qui est basée sur un idéal commun de paix, de liberté et de loyauté à l'égard de la S.D.N. (applaudissements).

L'entente avec l'Allemagne reste le meilleur moyen d'établir la paix en Europe

L'entente avec l'Allemagne reste pour le chef libéral le meilleur moyen d'établir la paix en Europe, sur des bases sûres. Je me réjouis, affirme-t-il, de voir le Gouvernement Anglais inviter le ministre des Affaires Etrangères Allemand

COMBLER LE VIDE CRÉÉ DANS LE SYSTÈME DE CONTROLE, OBTENIR LE RAPATRIEMENT DES VOLONTAIRES ÉTRANGERS

La FRANCE ET L'ANGLETERRE SONT DISPOSÉES A ASSUMER LA SURVEILLANCE DES COTES ESPAGNOLES

à venir à Londres. Notre antipathie pour le système du Gouvernement Allemand n'efface pas notre respect pour la nation allemande, ni ne diminue notre désir de voir l'Allemagne prendre sa part de paix et de prospérité en Europe. Nous ne voudrions pas plus entrer dans un système d'alliance dirigé contre l'Allemagne, que nous ne voudrions devenir partie à un accord dirigé contre la Russie (applaud.)

Selon Sir Archibald, le Gouvernement devrait faire comprendre à l'Allemagne que les anciennes amitiés de la Grande-Bretagne ne sauraient être sacrifiées à la sienne, et qu'il reste fidèle à ses obligations de signature du pacte de la S. D. N.

Faisant ensuite allusion au conflit espagnol, Sir Archibald Sinclair, affirme que l'accord de non-intervention a été et est encore constamment violé par l'Allemagne et l'Italie. Il demande au Gouvernement des prévisions sur le plan de rapatriement des volontaires.

(LIRE LA SUITE EN DEUXIÈME PAGE)

PAS D'OPPOSITION SYSTÉMATIQUE AU GOUVERNEMENT!

Tel est le mot d'ordre donné à ses membres par l'Alliance Démocratique

Paris, 25. — L'Alliance Démocratique communique:

« La Commission administrative permanente de l'Alliance Démocratique, réunie conformément aux statuts, a vu



M. Pierre-Etienne FLAUDIN

té, sous la présidence de M. P.-E. Flaudin, et après une discussion à laquelle ont pris part notamment: MM. André de Fels, premier vice-président du parti; Louis Rollin, député, ancien ministre; Taurines, sénateur de la Loire; Michel Brille, député de la Somme, délégué général à la propagande du parti; Maurice Ajam, ancien ministre; Josias Lachapelle; Paul Imbert, l'ordre du jour suivant:

« La Commission administrative permanente de l'Alliance Démocratique constate que la nouvelle formation gouvernementale est strictement un ministère de Front Populaire; que, à aucun moment, au cours de la crise, il n'a été fait appel à l'Alliance Démocratique ni pour collaborer à l'établissement du programme du Gouvernement, et encore moins pour participer aux responsabilités du pouvoir; que, au contraire, le nouveau Gouvernement s'est déclaré hostile au président et a revendiqué comme sien le programme du Front Populaire; qu'ainsi, et sous réserve de futurs changements de personnes, la même politique semble devoir être continuée, bien qu'elle ait conduit le pays à une situation financière et économique actuellement grave et plus redoutable encore pour l'avenir; que les avertissements prophétiques renouvelés par ses chefs, bien qu'ayant reçu la consécration des faits, restent vains:

(LIRE LA SUITE EN DEUXIÈME PAGE)

Quatre étudiants tués dans un accident de montagne

Turin, 25. — Quatre étudiants turinois qui tentaient l'escalade de la paroi est du bec de la Tribulation, haut de 3.500 mètres, sur le massif du Grand-Palais, ont fait une chute et se sont écrasés sur les rochers. Les corps n'ont pas encore pu être relevés.



On voit sur la photographie ci-contre, de HAUT EN BAS: M. Lloyd GARRISON, Président des Aciers du Travail; Charles TAIT, Secrétaire du Comité du Travail et Mac GRADEY, assistant du Comité du Travail.

LE GRAND PRIX DE L'ÉLÉGANCE



Le Grand Prix de l'Élégance a réuni, au Salon de Paris, les plus jolies actrices de Paris. On voit ci-dessus, de gauche à droite: M^{me} Sonia BESSIS, de l'Opéra-Comique, qui a remporté 1^{er} coup, puis M^{me} Laure DIANA et MOUSSIA, qui se sont classées 2^e et 3^e.

LES POURPARLERS SONT ROMPUS entre les directeurs des Acières et les grévistes Américains

Un attentat à la dynamite a été commis à Warren contre un camion transportant des gardes nationaux

Depuis quelques semaines des grèves continuelles ont lieu en Amérique dans les usines métallurgiques et les usines d'automobiles. Celles-ci ne sont pas sans provoquer un trouble dans la production américaine. Miss Perkins, secrétaire du Ministère du Travail, a été désignée par le Président Roosevelt pour arriver à une entente entre employeurs et employés.

Mais la grève de l'acier menace de s'éterniser. Un incident, gros de conséquences, vient en effet de se produire. Les présidents des aciéries qui, avec la Commission Fédérale d'Arbitrage, examinent les moyens d'arrêter la grève de l'acier, ont brusquement quitté la séance, déclarant que le Comité d'organisation ne respecte pas la loi.

Ils ont ajouté que c'était la dernière conférence à laquelle ils participaient.

L'attentat de Warren

Warren (Ohio), 25. — De violentes explosions de dynamite ont ébranlé la ville de Warren. Un pont a été endommagé. On ne signale toutefois aucune victime.

Les auteurs de l'attentat voulaient, croit-on, faire sauter un camion transportant des gardes nationaux.

La première explosion s'est produite à quelques pas de l'entrée de la « Republic Steel ».

On voit sur la photographie ci-contre, de HAUT EN BAS: M. Lloyd GARRISON, Président des Aciers du Travail; Charles TAIT, Secrétaire du Comité du Travail et Mac GRADEY, assistant du Comité du Travail.